



Grain de Sable et Pomme de Pin

Association locale de protection de l'environnement

Membre de Sarthe Nature Environnement

LETTRE D'INFORMATION

N° 9 — OCTOBRE 2011

AGENDA

Vendredi 2 Décembre :
Assemblée générale de l'association à 20h30 à la mairie de St Gervais-en-Belin

Samedi 3 Décembre :



Collecte de déchets dans le cadre du Téléthon (voir ci-contre)

CONTACTS

Présidente :
Chantal Blossier
02 43 42 55 37

Vice-Président :
Gilles Guérin
02 43 21 15 83

Secrétaire :
Marianne Peyrat
02 43 42 29 06

Site Internet :
<http://gspp.asso.st>

Email :
contact@gspp.asso..st

Réforme territoriale

Départs de Moncé et Téloché vers Le Mans Métropole

Ce sujet concerne tous les habitants de la Communauté de Communes de l'Orée de Bercé Belinois car le départ de ces communes créerait un déséquilibre dans l'actuelle communauté.

Sachant que la décision prise devra être entérinée par le Préfet avant la fin de l'année, à ce jour, aucune

réunion d'information de la population sur les différents enjeux n'est programmée à Moncé.

Il n'y a pas que les avantages financiers pour les communes à prendre en compte.

Si le choix était celui de Le Mans Métropole, cette décision serait irréversible. Elle irait dans le sens de toujours plus d'étalement urbain.

Quelles seraient les répercussions sur les impôts locaux, l'action sociale, l'enseignement musical, le traitement des déchets ...?

Comment les communes solderaient-elles leurs engagements financiers vis à vis de la Communauté de Communes ?

Autant de questions auxquelles les habitants aimeraient des réponses.

Enquête publique

PPRT du dépôt pétrolier de St Gervais

L'enquête publique est ouverte du 10 octobre au 10 novembre. Le dossier est consultable en mairie de St Gervais et vous permet de prendre connaissance dans le détail des

textes qui seraient applicables pour les riverains du dépôt et les usagers de ses abords. Grain de Sable et Pomme de Pin, au titre des Personnes et Organismes Associés, a participé à l'élaboration du Projet de PPRT et a eu l'occasion d'exprimer

sa position lors des réunions publiques qui se sont tenues à St Gervais.

L'occasion vous est maintenant offerte : renseignez-vous, exprimez-vous, c'est tout l'intérêt d'une enquête publique !

Téléthon

GSPP organisera un ramassage de déchets dans les fossés des routes du Lude, du Plessis et de Fromenteau.

Nous accompagnerons cette collecte d'un affichage pédagogique invitant les automobilistes à plus de civisme.

Nous collecterons vos dons, de préférence par chèque libellé à

l'ordre de " AFM Téléthon". Vous recevrez ainsi, en retour, un reçu pour votre déclaration d'impôts. Vous pourrez aussi nous les envoyer à : GSPP chez Mr et Mme Blossier, La Butte du Vieux Mans, 72230 Moncé en Belin.

Forum des associations

Organisé à Laigné-en-Belin le 10 Septembre dernier dans un espace plus restreint que les autres années, ce forum a permis aux associations présentes de se rencontrer entre elles et une plus grande proximité avec le public.

Le forum a permis à Grain de Sable et Pomme de pin de se faire connaître et d'échanger avec les personnes présentes dans une ambiance accueillante et conviviale.

Merci aux organisateurs.

Service Assainissement Manceau

Particuliers
• Vidange
• Débouchage
• Nettoyage cuve

Professionnels
• Curage réseaux
• Inspection vidéo
• Test d'étanchéité

SA Le Perquol
72560 CHANGÉ
Téléphone : 02 43 40 00 66

02 43 40 00 90

Samedi 3 Décembre à 14H30.
Départ face au garage Renault,
route du Lude à St Gervais

S.A.R.L. BARBEAU

Peinture - Décoration
Revêtements sols et murs
Ravalement de façades
Démoussage de toitures
Isolation thermique

Malidor
72230 Moncé en Belin
Tél - Fax : 02.43.42.03.63
06.43.82.35.88

Devis Gratuit

Peinture écologique

HYGIENE SANTÉ
ENVIRONNEMENT
NF EN ISO 14001

Brèves ...

Commerce de proximité

Ouverture d'un magasin Carrefour Contact à Moncé, depuis le 21 septembre les habitants peuvent de nouveau aller faire leurs courses au plus près de chez eux, c'est du CO2 en moins dans l'atmosphère.

Pour notre santé et celle de la planète, on aimerait y trouver des produits bio de proximité.

Bon début... A suivre...

Déviation Arnage-Pontibault

Le Conseil Général a envoyé un mémoire au Tribunal Administratif. En réponse, Grain de Sable et Pomme de Pin communique au Tribunal une analyse des chiffres de l'étude de trafic qui démontre

ses incohérences.

PLU de Mulsanne

GSPP a aidé et soutenu les habitants de Mulsanne qui ont, au final, obtenu que les zones boisées des Rochères soient sauvegardées. Un bel exemple de mobilisation et de détermination de la population qui a pesé sur les décisions des élus.

Groupeement d'achats

Pour en baisser le coût, Grain de Sable et Pomme de Pin vous propose de faire des regroupements :

- pour l'achat de bois énergie (bûches ou granulés)
- pour la vidange de fosses

septiques

Si vous êtes intéressés n'hésitez pas à nous contacter par téléphone ou par mail

Dimensionner sa chaudière

Les exemples d'installations de chauffage surdimensionnées sont très nombreux. Un dimensionnement correct vous permettra de réduire à la fois la consommation, la production de substances toxiques et les coûts.

Retrouvez tous les détails dans le dossier complet disponible sur notre site internet.



Fête de la citoyenneté

Le 18 Septembre dernier se déroulait la fête de la citoyenneté à St Gervais-en Belin. Pour la circonstance Grain de Sable et Pomme de Pin avait sorti les grands moyens.

Un grand barnum abritait des expositions sur la rénovation de l'habitat, le chauffage au bois et la ressource en bois énergie ainsi que le dimensionnement des chaudières, complétées d'échantillons (isolants écologiques,

granulés, bois déchiqueté, briquettes de bois) et de la documentation.

A l'extérieur nous avons une



remorque équipée d'une chaudière de démonstration et d'un poêle à granulés de bois.

Les personnes rencontrées se sont montrées très intéressées, notamment par les poêles à granulés qui semblent susciter l'engouement des jeunes pour leur convivialité.

Nous prenons également note de l'intérêt porté par la population à notre lettre d'info.

Sortie et conférence sur la « lande boisée »



Des participants conquis par les explications passionnantes d'Alain Persuy

Samedi 24 Septembre, avec le retour de l'été, une cinquantaine de personnes étaient au rendez-vous pour notre sortie « Landes boisées » qui s'inscrivait dans le cadre de l'année internationale de la forêt.

La promenade, commentée par Alain Persuy s'est déroulée en compagnie de Mr et Mme Hautreux sur leur propriété.

Les nombreux questionnement et les inépuisables connaissances dispensées par notre écologue forestier ont imprimé une progression lente mais passionnante à cette sortie. Nous avons beau-

coup appris. En particulier qu'économie forestière et écologie ne sont pas incompatibles à condition de respecter quelques règles.

La présence de propriétaires forestiers a permis de donner aux participants le point de vue de personnes vivant de cette activité économique. Les échanges entre ces derniers et Alain Persuy ont considérablement enrichi la sortie.

La conférence qui a suivi, en soirée, au Val'Rhone à Moncé-en-Belin, a suscité autant d'intérêt.

Vous pouvez retrouver un résumé plus complet et des photos sur notre site internet ainsi que les propos d'Alain Persuy dans le livre qu'il consacre à "La forêt naturelle" chez Belin Nature.

Merci à M et Mme Hautreux, à Alain Persuy et aux participants, ainsi qu'à Henri de Feraudy pour ses très belles photos. Des remerciements particuliers à notre Conseiller Général pour son aide financière.